

吉野川市教育委員会会議録

招集年月日 平成28年2月19日
招集の場所 吉野川市役所東館 3階 231会議室
開閉会日時 開会 平成28年2月19日 午後2時00分
閉会 平成28年2月19日 午後3時19分

出席委員 委員長 笠江俊文
委員長職務代理者 鹿児島康江
委員 菊川充憲
委員 上野準二
委員 川村徳子
委員(教育長) 石川邦彦

出席職員 教育次長 貞野修二 教育次長 寒川健治
教育総務課長 井上泰男 学校教育課長 住友美香
生涯学習課長 吉永正雄 学校再編準備室長 片山富造
給食センター所長 岡田英晴

議案

- (1) 吉野川市立幼稚園保育料等徴収条例の一部改正について【秘密会】
- (2) 平成27年度一般会計補正予算(教育委員会関係)について【秘密会】
- (3) 平成28年度一般会計当初予算(教育委員会関係)について【秘密会】

協議事項

- (1) 幼保再編について

報告事項

- (1) 学校再編について

教育長報告

その他

会議の経過

- 委員長 ただいまから、吉野川市定例教育委員会を開会します。
委員6名が出席されており定足数に達しています。
前回の会議録の承認をお願いします。(前回会議録署名委員承認)
今回の会議録署名委員に、上野準二委員、菊川充憲委員を指名。
- 本日の議案第1号から第3号についてですが、これは、吉野川市議会3月定例会に提出予定の議案であり、まだ、公表されていない議案であるため、「秘密会」にしたいと思いますが、いかがでしょうか。
- 一同 異議なし。
- 委員長 ご承認いただきましたので、議案第1号から第3号につきましては、吉野川市教育委員会会議規則第7条の規定により、秘密会といたします。
- 【秘密会】
- 委員長 それでは、秘密会はここまでとします。
協議事項「幼保再編について」よろしくお願いします。

住友学校教育課長

それでは、幼保再編に関する資料をご覧ください。

鴨島西地区の2つの公立保育所、民間の「かもめ体育保育園」については、以前にもご説明したとおり、計画を進行しております。2つの幼稚園については、対象児童数を下段に、在籍数を上段にお示しました。

西麻植幼稚園の平成28年度入園希望者は、4歳児21人中5人、5歳児14人中9人です。全体で14人で、本年度と比べて8人減少することとなります。飯尾敷地幼稚園の平成28年度入園希望者は、4歳児22人中3人、5歳児が27人中10人です。全体で13人で、本年度と比べて4人減少することとなります。この地区においては、平成30年に認定こども園を開設することから、0歳から3歳のこどもをもつ保護者を対象に、平成28年7月に説明会をする計画です。

続いて、鴨島東地区についてです。11月に牛島・森山・上浦地区で学校再編の説明会を実施したところ、多くの出席者から、子育て環境の充実のためには、中学校の統合を待つのではなく、少しでも早く「こども園」の整備を進めるべきとの意見をいただきました。そのため、健康福祉部と検討を重ねた結果、鴨島東地区では学校再編と幼保再編を切り離し、「公立幼保連携型認定こども園」を整備し、平成31年4月の開園をめざすこととなりました。平成28年度は、健康福祉部で候補地の選定を進めていくようになります。この地区にある、鴨島東保育所は平成31年3月に廃止する計画です。3つの幼稚園について資料をご覧ください。

上浦幼稚園の平成28年度入園希望者は、4歳児11人中8人、5歳児11人中9人です。全体で17人で、本年度と比べて5人増えています。牛島幼稚園の平成28年度入園希望者は、4歳児15人中5人、5歳児が17人中11人です。全体で16人で、本年度と比べて8人減少することとなります。森山幼稚園の平成28年度入園希望者は、4歳児25人中11人、5歳児が17人中14人です。全体で25人で、本年度と比べて9人減少することとなります。

この地区においては、平成31年に認定こども園を開設することから、0歳から2歳のこどもをもつ保護者を対象とした説明会を10月に計画しています。また、学校教育課では、保護者説明会前には、幼保再編計画進捗状況について幼稚園職員への説明が必要と考えております。幼稚園の在籍数が減少傾向にある状況の中、今後の幼保再編計画保護者説明会に向けて、関係する幼稚園について検討することが必要であり、委員のみなさまのご協議をお願いいたします。

委員長

ありがとうございました。このことについて、ご質問、ご意見はありませんか。

牛島幼稚園では園児数の3分の1、4歳児の15人のうち5人しか行かないのですね。あとこの10人が保育所に続けていくのですか。

住友学校教育課長

15人中、考えられるのが保育所に行くケース、私立の幼稚園に行くケース、同じ公立の中で動いているケース等が考えられます。

石川教育長

今回、協議という形にさせて頂いたのは私の提案です。鴨島西部地区の場合、平成30年4月にかもめ認定子ども園ができますので、それまでに、西麻植幼稚園、飯尾敷地幼稚園を廃園にするのかどうか、そのまま継続するのか、そのあたりを協議して頂ければと思います。平成28年7月に子育て支援課と一緒に、0歳から3歳までの保護者に対して保護者説明会(案)をしようと思うのですが、その時に平成30年に私立かもめ認定子ども園ができるので、西麻植幼稚園と飯尾敷地幼稚園を継続しますと言うのか、廃園しますと言うのか、協議をお願いできればと思います。

鴨島東地区は、地域等の要望を考慮し、できれば3幼稚園と東保育所を1つにした鴨島東地区の子ども園を平成31年にはしたいな、という方向で計画を立てていっているところです。こちら平成28年10月には説明会をしますので、上浦、森山、牛島幼稚園を廃園にするのか、継続するのかということですが、鴨島東保育所は廃止しますし、公立の子ども園になりますので、上浦、森山、牛島のすべてを廃園にする方向がいいのかなと思ったりもしています。でも、どこで、こども園を開園すべきかということで、検討しているところです。1つの案としては、鴨島東中学校の近くであったり、牛島小学校の近くの近くであったりですが。例えば、牛島小学校の近くにこども園を開園

したとしたら、森山からは非常に遠いのではないかと思います。そうすれば、平成31年から森山幼稚園を廃園にしまうと、森山地区の方が大変困ってしまうのではないかと、思ったりもしているところです。その辺りについてもご協議して頂ければと思います。

委員長 これは1人でも今のままでいきたいという人がいれば、残さなければならないのでしょうか。

石川教育長 残さなければいけないわけではないです。実質平成30年ですが、その辺りも可能性があると、できれば平成28年7月の段階で言明しておいた方が良いのかなと思ったりもしています。もう少し様子を見ましようと言え、最後1人でも行かせて欲しいという話になってくる可能性があるかなと。

委員長 公立の認定こども園と私立かもめ認定こども園では、料金はだいぶ違うのですか。

住友学校教育課長 平成30年からは、全て同じです。

委員長 料金が違うのであれば、認定こども園に行かずに、という話にもなるのかなと思ったのですが。

住友学校教育課長 金額は今年から新制度になりまして、平成30年の保育料については、全て同じになります。どこが高いとかいうものではありません。

委員長 建設予定地と現在の幼稚園との距離がすごく遠いという方であれば、少し何か言われるかもしれませんね。当然近くなる人もいますが。

石川教育長 そうですね。しかし、こども園までは保護者の送迎なので、そこまで影響はないと思うのですが。

委員長 保育の時間も公立の認定こども園と私立かもめ認定こども園では違ってきますか。

住友学校教育課長 1号認定は14時までで一律です。あとは預かりになりますので、別途保育料がかかります。

石川教育長 今だったら公立の川島こども園で預かりをしていますよね。時間的には合わせる形になろうと思います。ですから、条件的にはほとんど変わらないと思います。ただ、私立かもめ認定こども園の方にはスイミングがありますなどの、プラスアルファ的なものはあるとは思いますが、基本的な時間は同じです。

委員長 平成28年が終わった時点で、廃園を決定しておいて、平成29年3月まで通学ができるという形を取るのでしょうか。

石川教育長 はい。今年に入った4歳児はそのまま幼稚園で卒園します。ということは来年度の4歳児を受け入れるかどうかですよね。受け入れるというよりも、そうやってしまえば4歳児は入ってこないのかもしれませんが。

委員長 かもめ会が平成30年4月に運営を始めるのであれば、途中年長さんでも入れますよね。
平成29年3月まで幼稚園に通園する子どもさんはいるのではないですか。平成30年の入園を許可しないというだけで。

石川教育長 1年というのであれば、最初からこども園に行こうかなという子もいるかもしれませ

んね。

委員 ことども園は平成30年からですよね。

住友学校教育課長 かもめ体育保育園は今も運営していて、4、5歳児もあります。ただ、平成30年になりましたら、認定こども園になるということです。その地域の子どもたちを受け入れができるように定員を段階的に増やすということで、最終平成30年には200人に増やします。

石川教育長 もうこの段階で方向性を打ち出しても良いのかなと思います。鴨島西地区の鴨島西保育所は、この3月で廃園ですが、早い段階で廃園ということを出してました。保育所もそのような形を取っていて、幼稚園も平成29年度末に廃園という形を取らせて頂きますということで、お話しようかなと。よろしいでしょうか。

委員長 石川教育長の話された方向性で承認してよろしいでしょうか。

一同 異議なし。

石川教育長 ありがとうございます。よろしくお祈いします。

委員長 それでは、報告事項「学校再編について」よろしくお祈いします。

片山学校再編準備室長 21日(日)に行われる統合小学校体操服業者選定についてですが、説明会には4社が参加してくれましたが、1社(徳島スクールタイガー縫製株式会社)が辞退いたしましたので、3社で行う事となりました。選定結果につきましては、次の定例委員会で報告いたします。保護者・地域の方に対しましては、再編だよりにより、お知らせします。なお、販売店には個別に連絡し、御協力いただけるよう努めます。

続きまして、「高越小学校・高越こども園整備事業」の設計業務が概ねまとまってきておりますので、これまでの概要について、この資料をもとに、本日15時30分から全員協議会で、議員に説明をいたします。学校再編準備室からは以上です。

委員長 ありがとうございます。

続いて、「教育長報告」をよろしくお祈いします。

石川教育長 早いもので、2月半ばも過ぎました。先日、園長・校長会と中学校校長会の開催がありまして、お話ししてきました。現在のところ、幼稚園・小学校・中学校とも落ち着いた形で学校運営ができていようので、3学期ですので最後の仕上げをするようにお話ししてきました。学校関係で特に申し上げるとすれば、インフルエンザが2月1日頃から、上浦、森山、知恵島、西麻植あたりで徐々に広がってきています。川島・山川については、川島中学校で少し広がっていたのですが、それ以外は今のところそれほど広がっていない状態で推移しているところです。あと、2月の主だった動きとしては、教職員の人事に関する面接等がどんどん進んでいるということで、2月24日が最終の三次面接となっています。それと、2月の主な行事としては土日に各地区の文化祭が開催されて、どこの文化祭も小学生が参加してやっているということです。あと2月20日なんですが、今回初めて市の体育協会の表彰式があります。これまでは、学校にお送りしてお配りしていたのをセントラルホテル鴨島で表彰式をしようという形になりました。本市の小学校、中学校、高校の約50名の表彰者が集まって行われます。これからも毎年集まって頂いて、表彰をという形で考えていくということです。

委員長 ありがとうございます。それでは「その他」について、よろしくお祈いします。

井上教育総務課長	<p>それでは、事務局より「その他」について、申し上げます。 まずお手元に卒業式の案内状をお配りしていますので、またご覧頂ければと思います。</p> <p>続きまして、臨時教育委員会の日程です。人事案件として毎年行っています。 3月8日（火）17：00に開催予定ですので、ご出席をお願いします。 3月の定例教育委員会ですが、23日（水）14：00でお願いします。</p>
委 員	<p>すみません。蒸し返すようなんですが、先ほどの件で、1つだけ聞かせてください。 こども園になれば、給食ってどのような形なのですか。</p>
石川教育長	<p>今のところ、予定は川田・種野の高越こども園は給食センターは入らず、園の中で調理したものとなります。それと合わせて、川島こども園も今は給食センターですが、園の中で調理する形にしようという方向で話をしています。</p>
委 員	<p>いろいろなところから自校式の方が良いのではないかという意見を耳にして、どのような形をとるのかなと思っていました。</p>
石川教育長	<p>高越こども園は、そのつもりで調理場を計画しています。川島こども園も今の調理場で可能だそうです。今後、公立のこども園は全て自校式になっていくのかなと思います。</p>
委 員 長	<p>よろしいでしょうか。それでは、以上を持ちまして、吉野川市定例教育委員会を終了致します。</p>